

# ゆめのみ

第24号 2018年10月23日(火)  
文責 石田 順

## 合わせて唱う

いよいよ来週は文化祭です。各学級とも練習に熱が入ってきました。附属中学校での初めての文化祭。そして梨花ホールでの初めての合唱。何もかもが初めてづくりですが、当日までにしっかりと練習を重ねて素晴らしい合唱となることを期待しています。

### 揃えることの難しさ

人と動きを合わせる時にみなさんはどんなことに気を付けますか。夏休み明けから取り組んだ運動会練習では、男女ともに集団演技の練習に時間をかけて行いました。自分の事だけ考えるのではなく、周りの人のこととも考えて動きをそろえなければならない困難さを感じたことと思います。

合唱とは「合わせて唱う」ことです。さて、何を合わせるのでしょう。音程？もちろんです。しつかり音をとて正しい音程で唱うことの大切なことです。姿勢や目線も合わせたいですね。指揮者の動き1つで全体が揃う姿は見ていて清々しいものです。

私はそれ以上に「心」を合わせて欲しいと思っています。心は本番だけで揃えることはできません。練習中からみんなで心を通わせて学級の気持ちを1つにまとめなくてはなりません。だからといってみんなが遠慮して、様子を見て、お互いに声が出なくなってしまうダメですよね。お互いに不十分なところを指摘し合い、よりよい合唱とするために声を掛け合い、気持ちよく練習を重ねていくことも必要でしょう。唱うことが得意な人もいれば苦手な人も居ます。変声期をむかえて、安定した音程が取りづらい人もいるかもしれません。

私達は合唱のプロではありません。ですから聴いていただく方にきれいなハーモニーは届けられないかもしれません。ですが、私達は唱うことを通して「心」を届けることはできます。私自身その瞬間に何度も立ち会いました。どうやって心を合わせるか。学級でも考えてみてください。

### 学年の集いを開催します

10月28日(日)の午後から学年の集いを開催します。毎年1回、保護者同士の交流と親睦を図り、また親子で学び合う機会をつくることを目的として開催しています。今年は鳥取大学混声合唱団の方々をお招きしてミニコンサートを開催します。その後生徒のみなさんは大学生の方にアドバイスをいただきながら合唱練習。保護者の方は親睦会を各学級で行います。保護者の方には、生徒の歌声を聞いていただくのは本番まで我慢していただきます。

また当日は学年の後期行事や今後の予定についてお伝えすると同時に、運動会練習や文化祭練習などをスライドショーや動画で紹介したいと思います。ぜひたくさんの方のご参加をお待ちしております。

### 今週の予定

10月24日(水)	文化祭週間(～29日まで)	1年生合唱プレ大会
10月25日(木)		
10月26日(金)		
10月29日(月)		

○文化祭では全員冬服でのステージ発表となります。各自準備をしておきましょう。

○文化祭週間中は短縮授業、放課後は各学級で合唱練習を行います。部活動は一部を除き停止です。